
École primaire Les Petits Colombiens - Villandry 
Procès verbal du Conseil d'Ecole N°1 

Jeudi 9 novembre 2023 18h00-20h00 
 

Présents  
Municipalité : Mme LEPINE, maire et M.TAYON, adjoint aux affaires scolaires. 
Enseignants : Mmes BAPT, BOUTAUD, LE CORRE,  MM. BOUTELOUP et LIEVRE (Directeur)  
Représentants des parents d’élèves : Mmes FROISSARD, JEAULT, et PERRAGUIN 
Excusés : Monsieur DURAND (Inspecteur de l’Education Nationale), Mme FOURRATIER et M. MABON. 
 
1. Rappel des attributions du conseil d'école 
Les compétences et le fonctionnement du Conseil d’Ecole sont rappelés et explicités.  
 
2. Résultats des élections et présentation des membres du nouveau conseil 
Taux de participation de 58,6% cette année : en très légère baisse par rapport aux années précédentes. Les 10 candidats (titulaires et 
suppléants) de la liste « Ensemble pour notre école » sont élus. Merci pour leur implication et félicitations.  
 
3. Approbation et vote du règlement intérieur de l’école   
Des modifications sont apportées au règlement, le vote est ajourné afin de permettre une remise en forme et la relecture. 
 
4. Organisation et encadrement pédagogique de l’école 
Les effectifs de cette année ont conduit à l’organisation de l’école en 5 classes avec la répartition suivante : PS/MS avec Mme 
BOUTAUD (et Mme BONVIN), MS/GS avec M. BOUTELOUP (et Mme BOISGARD), CP/CE1 avec M. MABON (lundi, mardi) et Mme 
BAPT (jeudi, vendredi), CE1/CE2 avec Mme LE CORRE, CM1/CM2 avec M. LIEVRE et Mme LEMOINE le vendredi. Mme METAIS, 
AESH, complète l’équipe dans la classe des MS/GS (elle travaille également à l’école de Langeais). M. LIEVRE directeur est en 
décharge administrative tous les vendredis.  
A partir du 1er décembre nous accueillons Melle Domitille DESOUILLIERE pour un service civique. 
 
5. Bilan de la rentrée et effectifs définitifs pour l’année 
La rentrée s’est effectuée dans de bonnes conditions. 
Les effectifs cette année sont les suivants : PS/MS : 21 (16 + 5) ; MS/GS : 22 (10 + 12),  CP/CE1 : 23 (10 + 13) ;  CE1/CE2 : 26 (14 + 
12) et CM1/CM2 : 20 (10 + 10). 
 
6. Équipement numérique de l'école 
Prim’OT (nouvel Environnement Numérique de Travail de l’école) est maintenant bien installé dans toutes les classes de l’école. Il est 
utilisé par tous les enseignants et un très grand nombre de parents. L’école est bien équipée en matériel informatique. 
 
7.  Sécurité : PPMS attentat, incendie : bilan des exercices 
Il est précisé qu’il manque dans les cours de récréation les panneaux de point de rassemblement (4 flèches vertes). 
Exercices réalisés le 22/09/22 pour l’incendie et le 6/10/20 pour le PPMS Alerte Intrusion : bilan très satisfaisant. 
Tous les talkies-walkies sont sur le même canal et cela a très bien fonctionné.  
Par contre l’’alarme incendie n’est plus audible (suite aux travaux) dans la classe de Mme Le Corre. La mairie se renseigne à ce sujet 
car cette classe n’est pas dans le même bâtiment. 
Un second exercice incendie sera à effectuer plus tard dans l’année, de même que l’exercice PPMS Risques Majeurs. 
 
8. Coopérative et point financier 
M. Bouteloup est le mandataire de la coopérative scolaire OCCE de l’école. Le bilan de l’année 2022/2023 a été validé. 
M. Lièvre est également mandataire d’une seconde coopérative. 
Les comptes sont tenus dans un cahier de comptes accessible.  
 
9. Évaluations nationales (CP/CE1/CM1) 
Nouveauté cette année : elles concernent également les CM1. Elles ont eu lieu du 18 au 30 septembre et les résultats ont été 
restitués à chaque famille individuellement. Ils sont conformes à la connaissance des enseignants des élèves concernés. Ces 
évaluations constituent un indicateur parmi d’autres. 
 
10. Vie de l’école : projets pour l’année, activités particulières, site internet… 
Toute l’école participe cette année encore au dispositif « Ecole et cinéma ». 



Intervention d’un artiste à l’école pour tous les élèves dans le cadre du Festival des Musicales en Confluence. 
Participation de tous les élèves à l’exposition artistique organisée à la salle des Fêtes de Villandry en septembre. 
Spectacle pour toute l’école sur le recyclage, le tri des déchets et l’Education au Développement Durable : « le lombric fourchu » 
financé par Tours Métropole. 
Un élevage d’insectes est prévu en PS/MS au cours de l’année. 
Classe de MS/GS : Projet de capsules vidéo sur le thème du yoga / Semaine de la science avec des défis sciences / Défi scientifique 
sur les ombres. 
La Classe des CP/CE1 est la classe motrice sur le thème « classe dehors ». D’autres classes s’y associent. 
Travail sur l’impressionnisme avec Mathilde Prével de « Libre comme l’art » (Claude Monnet) pour les CP/CE1, CE1/CE2 et 
CM1/CM2 en novembre. 
Les CP/CE1 et CE1/CE2 assisteront à la représentation de la « Petite flûte enchantée » au Grand Théâtre de Tours courant Février.  
Pratique corporelle de bien-être : auto-massage en classe de CE1/CE2 (avec une maman professionnelle dans le secteur). 
Piscine pour tous les élémentaires : de Février à Pâques pour les CE1/CE2 et CM1/CM2 et de Pâques à la fin d’année pour les 
CP/CE1. 
CM1/CM2 : projet de classe transplantée à Batz-sur-Mer. Il faut trouver le budget nécessaire (environ 8 000 €). Les parents de classe 
se mobilisent par différentes opérations tout au long de l’année. 
Marché de Noël : vendredi 8 décembre à la salle des fêtes de Villandry. 
Projet NEFLE / CNR => réunion d’information mardi 5 décembre 19h, les parents et les élus sont conviés. 
 
9. Travaux, fonctionnement technique de l’école : sécurité, aménagement de la cour maternelle, travaux divers…  
Travaux de réfection de la classe des CM1/CM2, salle des maîtres et CP/CE1 : l’équipe enseignante remercie chaleureusement la 
Municipalité. Les conditions de travail sont optimales dans ces pièces. 
Le contrat photocopieur a été modifié avec renouvellement du matériel et accès à la couleur. Très grande satisfaction des 
enseignants là aussi. Il reste à relier le photocopieur maternelle à Internet par la pose d’un câble de la box au photocopieur. 
La liste des travaux courants a été annoncée en amont à la municipalité. Ils seront traités dès que possible. 
A cela s’ajoute : le curage de la gouttière d’évacuation entre le préau et la cour de l’école maternelle et trois prises du petit mur 
d’escalade de maternelle qui ont besoin d’être recollées. 
 
10. Questions des parents 
 Les parents n’ont pas effectué de retours particuliers. 
 
11. APEEV 
Le bureau a été en partie renouvelé. 
L’APEEV demande si elle peut avoir accès à Prim’OT : l’outil institutionnel ne le permet pas notamment en raison du cadre légal de la 
protection des données. Par contre l’APEEV peut demander l’autorisation aux parents de communiquer leur adresse mail en début 
d’année. 
La randonnée d’automne s'est très bien passée. 
L’APEEV propose l’organisation d’un petit goûter pendant le marché de Noël. 
La vente de chocolats et de sapins a été globalement satisfaisante. 
La Boum d’Halloween a rencontré un franc succès : forte participation et bonne ambiance, les enfants ont beaucoup apprécié et les 
parents sont également venus en nombre. 
Parmi les projets à venir on trouve : une soirée théâtre, une brocante, les pommes de terre/reblochon, une randonnée, le carnaval, le 
marché de Noël de Villandry et d’autres encore !  
Le spectacle de Noël sera offert aux enfants par l’APEEV fin décembre. 
 
12. Questions diverses 
L’Inspection de Langeais demande la disponibilité de la bibiothèque de l’école afin de pouvoir organiser quelques réunions. 
La municipalité propose des brochures sur le civisme (coût de 2€ HT par élève). 
Madame Lépine fait don à l’école d’un kit pédagogique sur le jardinage à l’école, l’équipe enseignante remercie.  
Les nouveaux locaux de l’école seront inaugurés officiellement le 18 novembre. 
 
13. Agenda 
Prochains Conseils d'Ecole : le mardi 13 février à 18H00 et le mardi 11 juin à 18H00. 
 
 
Le secrétaire de séance, David Bouteloup                               Le président du Conseil d’École, Jérôme Lièvre 


